

**SOCIOLOGIA AMBIENTAL**

**GRUPO: 358014A\_76**

**ESTUDIANTES:**

**MIREYA ESPINOSA URBANO CÓDIGO: 34.445.405**

**PROGRAMA: INGENIERÍA AMBIENTAL**

**MARYAM PATRICIA CONTRERAS**

**PROGRAMA:**

**ADRIANA PATRICIA SABOYA**

**PROGRAMA: INGENIERÍA AMBIENTAL**

**OLGA PATRICIA PINEDA CÓDIGO: 52.022.856**

**PROGRAMA: INGENIERÍA AMBIENTAL**

**UNIVERSIDAD NACIONAL ABIERTA Y A DISTANCIA – UNAD**

**MAYO DE 2015**

## LA COMUNICACIÓN Y LOS CONFLICTOS SOCIO-AMBIENTALES

Sin lugar a dudas la comunicación es el mejor medio por el cual podemos afrontar los conflictos ambientales que se presentan en la actualidad. Una buena comunicación se da cuando se escucha a las partes involucradas sin importar quien tenga la razón.

Todos debemos afrontar conflictos a diarios hace parte de las relaciones humanas, nos produce confusión, tensión, incertidumbre por que de una u otra manera altera nuestro bienestar. Siempre que escuchamos de un conflicto lo miramos como algo negativo, como algo que debemos rechazar y no como la oportunidad de hacer algo para mejorar la situación que se está viviendo.

Conflictos ambiental es una situación que se presenta la cual altera negativamente el entorno, afectando el equilibrio vital del ecosistema incluido los seres humanos, poniendo en riesgo los recursos naturales y por ende el bienestar y la vida de los seres vivos, el conflicto se da en uno o varios actores, ambos defienden sus intereses, argumentando que las dos partes tienen la razón.

Lo primero que debemos hacer es entender el conflicto, esto lo podemos realizar por medio de la comunicación, el dialogo entre las partes de esta manera llegar a un acuerdo pacífico y lograr el bien común.

## LA COMUNICACIÓN Y LOS CONFLICTOS SOCIO-AMBIENTALES

Para determinar los conflictos socio-ambientales que se generan por la llegada de un proyecto se deben realizar encuestas a los habitantes que se verán directamente afectados; esto se logra mediante una encuesta que es un medio de comunicación válido para conocer las opiniones y tener fundamentos de base para generar mínimos impactos o anular los actuales. Es por esto que la sociedad necesita comunicarse para conocer los problemas, las dudas, las expectativas frente a un nuevo desarrollo que se caracterizará por las mejoras y riqueza para la región no sin antes socializar y dar a conocer los puntos más relevantes de los proyectos siempre en mejora de la comunidad.

Pero no toda comunicación es efectiva, nos encontramos frente a líderes que buscan entorpecer el desarrollo y manipulan la comunicación para que vaya en contra de los intereses del desarrollo es ahí donde la comunicación falla y da como consecuencia acontecimientos de rebeldía y rechazo ante los proyectos.

La legislación colombiana da unos términos para el desarrollo de proyectos con viabilidades de alternativas pero la mala comunicación y la oportuna intervención deteriora y relega a la sociedad minoritaria que es la más afectada.